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THE MAGIC OF ROTARY

第2773回　例会プログラム 会 員 慶 事

　先週のクリスマス家族会では、メンバー
を入れて１１１人に参加をいただきました。親睦活動委員会の皆
さんは準備から片付けまでありがとうございました。
　本日が上半期最後であり、２０回目の例会になります。ここま
での歩みは、この後の「上半期を顧みて」の中でお話をしますが、
今思うとあっという間の６か月でした。メンバーの皆様の協力の
お蔭でここまでできたことを感謝します。次回は新年会になり
ます。
　良い機会なので、新年会と賀詞交換会の違いを調べてみまし
た。賀詞交換会は、新年などに人々が集まって挨拶を交わす会、
この名称を使用するのは行政や会社等が多いようです。交換の
字に気をつけてください。
　新年会は、主に学校や職場などの団体を単位として、新しい年
を祝う機会を指し、天皇（朝廷）では、「元日節会（がんじつの
せちえ）」という名称で奈良時代から行われ、応仁の乱で約３０年

間中断された他は、明治維新まで継続して行われました。明治
時代からは１月５日の新年宴会となり、戦後は１月１日の新年祝
賀の儀となったそうです。新年祝賀の儀は、日本国憲法第７条
に定める国事行為の一つです。
　今年からクラブも始め、各事業がコロナ以前に戻りつつある
中、途絶えていた宴席も戻ってきていますが、飲食業やタクシー
業界、サービス業などは、まだまだの感がありますので、くれぐ
れも年末年始の外出時には気をつけてお出かけください。
　１２月２２日は冬至です。この日は風呂にゆずの実を浮かべて
入浴すると風邪を引かないという言い伝えがあります。実際は、
ゆずの香りで心が落ち着き、肩こり・冷え性・むくみが緩和され
るようです。現在はヒートショックという言葉を多く聞きます。
入浴前後の温度の急激な変化で血圧が上下に変動し、心筋梗塞、
脳梗塞といった血管の病気で健康被害が多くなっています。予
防法としては、脱衣所や浴室、トイレを暖房器
具で温めたり壁や窓の断熱化を図ることと、半
身浴等で心臓に負担を掛けない入浴を心がける
と良いそうです。私は４１度のお湯で約２０分
半身浴を行い、体が汗ばむ前に出るようにして
います。
　それでは、次回、新年会で皆さまにお会いす
ることを楽しみにしています。

会 長 挨 拶

●例　会　場／名鉄菜館　
●開　会　点　鐘／18：00　●国歌斉唱　
●ロータリーソング／四つのテスト
●内　　　容／新年会
　　　　　　　親睦活動委員会

●会員誕生日　１月９日　石川又英君　１月21日　梶　喜朗君
●夫人誕生日　１月11日　山内　剛君　ご夫人　香世子様
　　　　　　　１月12日　芹澤正明君 ご夫人　賀寿子様
　　　　　　　１月20日　稲葉博之君　ご夫人　咲子様
●皆　出　席　12月25日　勝又　誠君（ロータリー歴24年）

12/5のメーキャップ
10月20日　フードバンク　　長谷川雅也君
10月20日　フードバンク　　池谷正徳君
10月20日　フードバンク　　田代明人君
11月２日　オープンハウス　柏原大地君
11月２日　オープンハウス　髙橋隆造君
11月10日　地区大会　　　　根上眞一君
12月５日　北海道Eクラブ　 山内　剛君
12月９日　北海道Eクラブ　 嶋田康一君
12月14日　ワールド大阪　　斉藤礼志君
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次　回
１月23日の
例　会

1月16日は
休会です

★YMCA東山荘 講堂
★12：30
★年男大いに語る（4人）
　プログラム委員会

澁 谷 　 一

※やむを得ず欠席される方は、午前９時50分までにご連絡下さい。

56名 53名 46名 86.79％ 100％
会員数 出席者数 暫定出席率出席計算に

用いた会員数
前々回の
確定出席率

12/19の出席報告

梶　喜朗君　　勝亦敦志君　勝又安彦君　長島和彦君　
大胡田明寿君　髙橋隆造君　渡辺修司君欠席者（７名）

司　会
込山正一郎君

出席報告
久保田勇輝君

ソングリーダー
菅沼良将君

会員誕生日 
井上  元君　梶原一正君　斎藤　衛君

会長挨拶は
こちら

事業地の変更により、12月末
にて御殿場ロータリークラブ
を退会しました。皆様との楽し
い時間、そして奉仕の精神を学
ばせて頂いたことは人生の大
きな財産であり、充実した５年
半を過ごすことができました。
御礼を申し上げるとともに、当
クラブの益々のご発展と皆様
のご健勝を祈念いたします。

退会挨拶　久保田勇輝君



勝又　英和

澁谷　　一
大胡田明寿
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12/19のスマイル12/19のスマイル
☻先週のクリスマス家族会、多くの出席ありがとうございました。また、
親睦委員会もありがとうございました。　 会長・幹事

☻先週のクリスマス家族会ありがとうございました。次の行事となる新
年会もよろしくお願いします。　　　　　 親睦委員会

☻12/17火曜日に御殿場市とSDGｓ未来都市推進に向けた包括連携協定
を結びました。これからも地域貢献にがんばります！
　　　　　　　　　　　　　　　 御殿場ガス　池上司君
☻おかげ様で今年も御殿場山麓ワインができました。今年はメルローで
赤ワインも追加。樹齢が若いのでとても飲みやすい味わいです。お正
月にどうぞ。　　　　　　　　　　　　　 嶋田康一君

☻オープンハウスにお邪魔しましたケーリー一家が12/23テレビ東京放
送の「Youは何しに日本へ」年末スペシャルで映るそうです。皆さん
見てください。　　　　　　　　　　　　 嶋田康一君

ビッグスマイル

ビッグスマイル

ビッグスマイル

ビッグスマイル

ビッグスマイル

・・・・・・・・・・・・・・・・・

上半期を顧みて
会　長　澁 谷 　 一

　早いもので、今期の例会４０回中、上半
期最終で２０回目の例会になりました。こ
の期間に今期初めて導入した祝日週休会が
５回ありました。例年の４８回程度から、
例会数が２０％減ると、今まで続けていた
全ての会議、事業を見直す必要が来ていると最近感じます。コ
ロナ明けから２年が経ち、コロナ前への転換、今期新しいコト
への対応と今年度から次年度は、それにアジャストする年になり
ます。豊山会長エレクトとよく打ち合わせしながら、下半期も進
めていきますが、皆様にはアップデートしながら、遅れないでつ
いてきてほしいと願うばかりです。
【月別】
《７月》会長幹事ガバナー補佐事務局並びに新会員歓迎会、
行政訪問、名誉会員の菅沼久様／長田吉弘様への訪問、地区各
セミナー出席、渡邊ガバナー補佐訪問、元会員の穂坂様逝去、
戸栗太平様／内海宣彦様新盆訪問
《８月》第１回会長幹事会（2025 観桜会決定）、富士山一斉清
掃は荒天中止、新会員田代明人君入会
《９月》小泉ガバナー公式訪問、会長幹事面談と古着Deワクチン
《１０月》１０月２０日グループ合同奉仕事業フードバンク１２ク
ラブ同日開催
《１１月》今期２人目の新会員瀬戸正人君
《１２月》年次総会でクラブ細則変更、被選理事会開始、クリ
スマス家族会１１１人参加と新会員５人家族紹介
【各事業について】
●地区／グループ　合同事業は今回で３回目、行う目的の明確
化が必要。地区の動きが複数年になって、現状の単年度のクラ
ブ運営と調整が必要。
●クラブテーマ「例会へ行こう」　リアル (テーブル会、委員会活
動) の推奨。Ｅクラブメークアップは緊急処置、他クラブへのメー
クアップ推進を図る。
●例会　例会時間の出席義務を60％、13：06までにし、13：30
閉会点鐘、外部卓話は失礼のないよう卓話者と打ち合わせ。
●例会数　会計の関係上、回数減は必然であるも会費も含めて
検討が必要。例会減に伴い年間プログラム修正が必要、１２月
理事会から２ヶ月間のプログラム移行。
●クラブラーニングファシリテーター（CLF）　毎月最終例会前
にクラブの持続可能な運営を目的として開催。クラブの課題に
対して、メンバーを委員長、前、現、次期会長の４人構成にして
複数年で検討。
●クラブ協議会　近年、全員参加型にしたが、まだ委員会報告
の一方通行。クラブフォーラムで討論し、御殿場らしい会議にし
たい。
●クラブフォーラム　ＣＬＦ会議で内容を検討してクラブの課題
をメンバーで話し合う場にしたい。いずれ、年間予定を立ててい
きたい。
●戻したコト　誕生日のプレゼント、募金、ロータリーソング。
●変えたコト　クールビズ、Mテーブルの位置、２ヶ月プログラ
ムの承認。
●静岡第２Ｇ会長幹事会　３ヶ月に１回ペース、会場は米山記念
館中心で昼食無しが基本、登録料無し、御殿場担当時からシン
プルな運営になっている。
●下半期の課題
リアルメークアップ推奨、定款 / 細則 /内規のホームページ掲載、
会員増強。
幹事…前年同様では無いことが多く、苦労を掛けている。
会計…予算組み、全員スマイル予定。
事務局…継続して事務局の軽減化を図る、連絡形態のＬＩＮＥに
よる簡素化。
　下半期も引き続き、皆様の協力をいただきながら、また、次
年度役員とも相談しながら、進めていきますので、よろしくお願
いいたします。

・・・・・・・・・・・・・・・・・・
幹　事　大胡田 明寿

　年度初め「凡事の徹底」を目標に掲げま
したが、皆様や勝又厚副幹事にご迷惑をお
かけし申し訳なく感じております。
　澁谷年度は、斎藤年度で提案された改善
事項を豊山年度で定着させるための移行年度であります。すで
に他クラブは、５つの常任委員会制度や祝日週休会が導入され、
週報にはゴルフコンペ等親睦を高める活動が掲載されています。
　上半期、第２グループ合同奉仕事業フードバンクと未来への
手紙事業は完遂されました。井上、鎌野両奉仕委員長のマネー
ジと遠藤さんや委員会のチームワークの賜物でした。長田親睦
活動委員長には、戸栗さんの遺言でもあった、観月会の雅心苑
の団子、クリスマス会でのチキンレッグとイチゴのショートケー
キで昭和を叶えていただき、子どもの笑いがある和やかな家族
会でした。後半は増強委員長とともに増強に努めます。
　新会員の込山君は、木質ペレットで１５年以上の付き合いが
あり、高橋君、梶君は、消防団の後輩で、２人とも訓練で限界
を体験してきています。このタフな３人は信頼できます。加えて、
田代君・瀬戸君の行政・行員の専門性をクラブ運営に生かし、
楽しいロータリー、楽しい例会を目指します。

・・・・・・・・・・・・・・・・・
ＳＡＡ　勝 又 博 文

　先週のクリスマス家族会は、久しぶりの
お顔も揃い、多くのお子様たちも加わり大
変にぎやかで楽しい家族会となりました。
私たちのロータリークラブの活動が、多く
の家族の皆様に支えられていることを再確認いたしました。　
　上半期を振り返り、気の付いたことをお話しします。
　会員の皆様には卓話中の私語も自重いただき、またスマート
フォンの使用も自粛いただきました。これにより、クラブ例会は
品位と秩序を保ち、円滑な運営が出来ていたと思います。また
プログラムも内容のある良く練られたものであったと感じます。
特に新会員の卓話は素晴らしかったと思います。
　例会は、例年通り３ヶ月毎に座席替えをし、会員同士の融和
を図り楽しく有益な時間となるよう努めました。また、昼食時に
はＢＧＭを流し和やかな雰囲気の中で食事をしていただけるよう
配慮いたしました。 　
　私は入会当時のある年配会員の言葉が強く印象に残っており
ます。「よきロータリアンになるためには、例会出席と長い年月
が必要だ。それは、ちょうど上等なウィスキーを作ることに似て
いる。角のあるウィスキーの原酒が長い時間をかけて樽の中で
まろやかに熟成されていくように、例会での様々な体験や交流
を通して、少しずつ穏やかな人格のロータリアンになってゆく。
勝又君、焦らずじっくりと構えて、ロータリーライフを楽しみな
さい。」と。
　下半期も、例会が会員の皆様にとって有意義で貴重な時間と
なるようＳＡＡとして努めてまいります。上期同様、皆様のご協
力をお願い申し上げます。


